
Bericht der LG Delegiertentagung am 25.02.2024 im Karlsfeld 

 

Die Landesgruppendelegiertentagung fand am 25.02.2024 im Bürgerhaus Karlsfeld statt, 

hier gilt unser besonderer Dank an Melanie Billmeier, die durch ihre Kontakte zur Stadt 

Karlsfeld es möglich machte, dass wir unsere Veranstaltung wieder in dieser gewohnten 

Location durchführen konnten.  

 

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung:  

Um 10:15 Uhr eröffnete unser Landesgruppenvorsitzender Thomas Schimpf im Namen der 

Landesgruppe Bayern Süd im Verein für Deutsche Schäferhunde und seiner Vorstandschaft 

die Delegiertenversammlung. 

Besonders begrüßt wurden die Ehrenvorsitzenden Walter Lenk, sowie die anwesenden 

Ehrenrichter Günter Funke, Ferdinand Diermayr und Peter Arth, sowie alle Amtsträger des 

SV, der Landes- und Ortsgruppen.  

Vor Beginn wies Thomas Schimpf darauf hin, dass die Urkunden für die 50-jährigen 

Mitgliederjubiläen seitens der Hauptgeschäftsstelle versehentlich an die LG Bayern Nord 

versandt wurden, diese werden per Post nachgereicht. Die Ehrengaben waren aber bis auf 

eine Ausnahme alle bei unserer Landesgruppe angekommen und konnten entsprechend an 

die Jubilare verteilt werden.  

TOP 2 Totenehrung:  

Im Gedenken an unsere verstorbenen Freunde und Vereinskameraden erhoben sich alle 

Anwesenden zur Totenehrung.  

TOP 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit:  

Unter dem dritten Tagesordnungspunkt erfolgte die obligatorische Feststellung zur Rechts- 

und Beschlussfähigkeit der Versammlung. Zur Delegiertentagung wurde satzungsgemäß und 

fristgerecht am 09.02.2024 per Email eine Einladung mit Tagesordnung verteilt. Zeitgleich 

wurde die Einladung und die Tagesordnung auf der Startseite der Landesgruppenhomepage 

zur Einsicht für alle Mitglieder und Interessierten unserer Landesgruppe veröffentlicht.  

Es ist ein ergänzender Antrag der Ortsgruppe Plattling eingegangen, dieser wurde im LG 

Berichtsheft für alle fristgerecht veröffentlicht.  

Seitens des LG Vorsitzenden wurde die Beschlussfähigkeit zum Beginn der Versammlung 

festgestellt, in Summe waren 211 wahlberechtigte Delegierte im Raum anwesend. Unser 

besonderer Dank gilt hier an Petra, Sonja, Dani, Julia und den weiteren Damen am Einlass, 

die eine reibungslose Einlasskontrolle ermöglichten.  

- Für die nächsten Jahre möchten wir noch einmal darauf hinweisen, dass eine 

Anmeldung der Delegierten im Vorfeld verpflichtend ist. Nur so kann eine 

Überprüfung der Delegierten in Bezug auf eine gültige SV Mitgliedschaft erfolgen! 

Vielen Dank im Voraus hierfür – 

  

 

 



TOP 4 Genehmigung des Protokolls vom 26.02.2023:  

Der vierte Tagesordnungspunkt beinhaltete die Genehmigung des Protokolls der 

Delegiertentagung vom 26.02.2023. Dieses ist auf der LG Homepage einzusehen.  

Seitens der Anwesenden gab es keine Fragen bzw. Einwände zum Protokoll.  

Dieses wurde einstimmig genehmigt.  

 

TOP 5 Ehrungen:  

Im Anschluss kamen wir direkt zu den Ehrungen.  

Hier starteten wir in folgender Reihenfolge:  

➢ Mitgliederjubiläen: 40, 50 und 60 Jahre Vereinszugehörigkeit durchgeführt durch 

unseren LG Vorsitzenden Thomas Schimpf und den Ehrenvorsitzenden Walter Lenk 

➢ Ortsgruppenjubiläen durchgeführt durch unseren LG Vorsitzenden Thomas Schimpf 

und den Ehrenvorsitzenden Walter Lenk 

➢ Ehrungen Zucht, durchgeführt durch unseren LG Zuchtwart Jochen Prall, besonders 

gefreut hatte es Jochen Prall, dass alle seiner Einladung gefolgt waren  

➢ Ehrung Klaus Sievers für seine besonderen Leistungen mit Jim von Messina (erster 

teilnehmender Hochzucht Hund an einer BSP seit vielen Jahrzehnten) durch Jochen 

Prall und Josef Liegl 

➢ Ehrungen Leistung durch unseren Landesgruppenausbildungswart Josef Liegl  

➢ Ehrungen Jugend durch unseren LG Jugendwart Norbert Schulz 

➢ Ehrungen Sport durch unsere LG Sportbeauftragte Lisa-Maria Maier 

➢ Ehrungen Rettungshunde, hier überreichte Thomas Schimpf in Vertretung für Sabine 

Becker die Ehrungen  

➢ Ehrungen Silberne Verdienstspange an Tobias Wunderlich, für seine langjährige 

Lehrhelfertätigkeit durch Thomas Schimpf  

➢ Sonderehrungen für die langjährige Tätigkeit als ID Beauftragte an die Herren 

Krause, Seif, Hankofer und Scherr durch Jochen Prall  

➢ Jochen Prall konnte abschließend noch eine besondere Ehrung im Bereich Zucht 

übererreich: das Bronze, Silberne und Goldene Züchterabzeichen an unseren 

langjährigen Züchter Max Gulde, Zwinger „von der Egauperle“  

Ein besonderer Dank gilt im Namen der kompletten Vorstandschaft allen Geehrten!!  

Vielen Dank an Sonja Schimpf und Lisa- Maria Maier für die Vorbereitung der schönen 

Ehrengaben und ein herzlicher Dank an Harald Sieg für das Fotografieren bei den Ehrungen 

und während der kompletten Veranstaltung. Die Bilder der Veranstaltung findet Ihr auf der 

LG Homepage.  

TOP 6 und 7 Berichterstattung LG Vorstandschaft/Kassenprüfer und ggf. Diskussion 

der Berichte:  

Weiter ging es mit den Berichten der LG Vorstandschaft und der Kassenprüfer:  

LG Vorsitzender:  

Thomas Schimpf berichtete von einer Aufbruchstimmung im SV unter der neu gewählten 

Vorstandschaft. Die neu gewählte SV Präsidentin gab es uns seit ihrer Wahl bereits drei Mal 

die Ehre mit einem Besuch von Veranstaltungen in unserer Landesgruppe, bei der OG 

Zuchtschau in Pfeffenhausen, bei der Bundesfährtenhundprüfung in Straubing und der 

Niederbayerntagung in Plattling.  



Weiterhin berichtete Thomas Schimpf, dass es seitens des SV Pläne gibt, in der Zukunft nur 

noch Hunde mit HD/ED Befunden im Bereich normal – noch zugelassen zu 

Sportveranstaltungen zuzulassen. Im Moment ist nur ein einziger Gutachter Hr. Dr. Tellhelm 

für Gutachten für den SV zugelassen, in anderen Verbänden (z. B. SAS Italia, RSV) gibt es 

mehrere Gutachter, die für die offizielle Beurteilung von Röntgenaufnahmen zugelassen sind. 

Herr Schimpf ist hier gemeinsam mit Jochen Prall und der Bundesvorstandschaft im Moment 

dabei, schriftlich zu beantragen, dass mehr Gutachter in der Zukunft auch für den SV 

zugelassen werden.  

Es gab noch eine Information zur Verhandlung von vier Personen (zwei davon sind Prof. Dr. 

Heinrich Messler und Helmut Buß) gegen die SV Vorstandschaft. Der 1. Verhandlungstag am 

15.02.2024 musste bereits nach einer Stunde abgebrochen werden, da zwei Kläger der 

deutschen Sprache nicht mächtig waren und ein gerichtlicher Dolmetscher im Vorfeld der 

Verhandlung nicht offiziell beantragt wurde.  

Abschließend fasste Thomas Schimpf die Stimmung in der Landesgruppe, als sehr gut 

zusammen, was man auch an der Delegiertentagung sah, die von vielen besucht wurde, was 

immer noch von einem großen Interesse an unserem Sport zeugt.  

 

LG Zuchtwart:  

Jochen Prall hatte seinem Bericht nicht hinzuzufügen. Er erwähnte, dass wir als 

Landesgruppe hinter dem wiedergewählten LG Bundeszuchtwart stehen und dieser sehr gut 

mit unserer Landesgruppe zusammenarbeitet. Ideen von LG Mitgliedern, werden seitens 

dem Bundeszuchtwart sehr gerne aufgenommen.  

In Summe wurden im Jahr 2023 nur noch 6000 Welpen in Deutschland gezüchtet, die 

Zuchtschauen in unserer Landesgruppe wurden erhöht, Meldezahlen wie früher wird es aber 

leider so nicht mehr geben, dies ist auf das stark zurückgegangene Zuchtgeschehen 

zurückzuführen.  

In der Zukunft sollen der Landesgruppe mit Jochen Prall, Patrick Send und Christian Schalk 

wieder drei Körmeister zur Verfügung stehen. Geplant ist, dass Patrick Send und Christian 

Schalk in diesem Jahr ihre Ausbildung abschließen und bereits für Körungen eingeteilt 

werden.  

Herr Prall betonte abschließend die sehr gute Zusammenarbeit innerhalb der Vorstandschaft.  

 

LG Ausbildungswart:  

Josef Liegl freute sich Thomas Speil und Thomas Mittermayr offiziell auf der 

Delegiertentagung als unsere neuen Leistungsrichter vorstellen zu dürfen. Beide haben ihre 

Ausbildung mit Bravour bestanden und können ab sofort als Richter eingesetzt werden.  

Die Ausschreibungen für die diesjährigen Leistungsveranstaltungen sind auf unserer LG 

Homepage einzusehen.  

Herr Liegl gab bekannt, dass die diesjährige LG FH am 19.10.2024 von der OG Kempten 

durchgeführt wird und bedankte sich für die Übernahme dieser Veranstaltung.  

 

 



Innerhalb der LG Vorstandschaft wurde beschlossen, dass für die LGA ab diesem Jahr 

folgende Voraussetzung gilt:  

1 Heimprüfung mit mindestens 275 Punkten + 1Auswärtsprüfung mit mindestens 275 

Punkten. Diese Änderung wird in der Ausschreibung ebenfalls zu finden sein.   

Für die vom 21.-24.03.2024 in Hauptstuhl stattfindende Qualifikation zur 

Universalweltmeisterschaft gibt es bis dato mit Klaus Sievers eine Anmeldung aus unserer 

Landesgruppe.  

2. LG Ausbildungswart:  

Tobias Wunderlich hob eingangs seiner Ausführungen, die top Leistungen der von unserer 

LG eingesetzten Lehrhelfer auf den Bundesveranstaltungen in 2023 hervor. Eingesetzt 

waren Alexander Liegl (7-Länder-Wettkampf), Wolfgang Ruß (Bundes FCI), Marco Hinz 

(Bundessiegerzuchtschau). Auch in diesem Jahr können wir wieder einige Lehrhelfer zu 

Sichtungen Richtung Bundesveranstaltungen entsenden, Herr Wunderlich wünschte den 

Herren sehr viel Erfolg.  

Tobias Wunderlich stellt die beiden neuen Lehrhelfer bzw. Lehrhelferanwärter Marco Graßl 

und Andreas Fürst dem Publikum vor. Marco Graßl kann bereits in diesem Jahr als 

Lehrhelfer eingesetzt werden.  

Tobias Wunderlich betonte als Zusatz zu seinem Bericht im Nachrichtenblatt, dass bei den 

Ausbildungscenter in 2024 der Praxisteil forciert werden soll, hier erfolgte der eindringliche 

Appell an die Teilnehmer ihre Hunde mit zu den Veranstaltungen zu bringen, so dass der 

Praxisteil auch aktiv gelebt werden kann.  

LG Jugendwart:  

Norbert Schulz lobte eingangs seiner Ausführungen die sehr gute Zusammenarbeit zwischen 

dem JFC (Jugendförderclub Bayern Süd) und der LG Vorstandschaft. Er warb dafür, den 

JFC mit einer beitragspflichten Mitgliedschaft oder Spenden zu unterstützen, um somit die 

Jugendlichen auf den Veranstaltungen zu unterstützen. Jeder der Mitglied werden möchte, 

kann sich bei der JFC Vorstandschaft melden.  

Herr Schulz wies in seinem Bericht darauf hin, dass Jugendliche beim SV bis zum 16. 

Lebensjahr beitragsfrei Mitglied werden können.  

Für die DJJM wurden die Durchführungsbestimmungen für den Bereich IGP geändert. Eine 

Teilnahme an der LGJJM ist Pflicht, sollte es bei der LGJJM mit der Qualifikation nicht 

funktionieren zählt eine weitere Prüfung bis zum Meldeschluss bzw. eine 

Zusatzsichtungsprüfung in der OG München West am 28.04.2024 unter dem LR Eugen 

Grimm und dem LH Alexander Liegl.  

Norbert Schulz bat noch einmal um tatkräftige Unterstützung im Rahmen des Aufbaus der 

DJJM, für die Tage Mittwoch – Freitag vor der Veranstaltung werden noch Freiwillige 

gesucht.  

LG Sportbeauftragte: 

Lisa-Maria Maier hatte ihrem Bericht nicht hinzuzufügen.  

Auf der diesjährigen LGJJM wird leider kein Agility angeboten. Sollte es Interesse eines 

Jugendlichen geben, kann eine alternative Zusatzqualifikation angeboten werden.  

Auf der WUSV WM werden parallel zu den IGP Wettbewerben alle anderen Sportarten 

gezeigt, sollte jemand Interesse haben, kann er sich hier einen Überblick verschaffen.  



 

 

LG Kassenwart: 

Seitens Melanie Billmeier wurde der Kassenstand publiziert. Frau Billmeier wies darauf hin, 

dass der größte Anteil am Verlust durch die vielen Präsenzsitzungen in 2023 – einberufen 

durch den SV-, zurückzuführen sind. Diese Sitzungen werden im Jahr 2024 größtenteils 

wieder online durchgeführt werden.  

Für das Basisseminar gibt es in diesem Jahr eine Änderung, die Teilnahmegebühr ist bereits 

mit der Anmeldung zu bezahlen. Hintergrund ist, dass es in den vergangenen Jahren sehr 

viele Anmeldungen gab, bei denen Teilnehmer entweder kurzfristig absagten oder ohne 

Absage nicht teilnahmen. Dies ist weder für die auszurichtende Ortsgruppe noch für die 

Referenten eine akzeptable Situation.  

LG Schrift- und Pressereferentin: 

Nathalie Prachensky bedankte sich für die hervorragende Öffentlichkeitsarbeit aller unserer 

Ortsgruppen.  

Weiterhin führte Nathalie Prachensky aus, dass in diesem Jahr das 125-jährige SV Jubiläum 

ansteht und wir hier gemeinsam ein großes Fest feiern wollen. Hierzu wird Unterstützung 

von einzelnen Mitgliedern oder Ortsgruppen notwendig sein.  

Sollte jemand freiwillig dabei sein wollen oder sich für den genauen Inhalt der diversen 

Feierszenarien interessieren, könnt ihr gerne auf Nathalie Prachensky zugehen.  

LG Kassenprüfer: 

Christian Schalk teilte mit, die Kasse gemeinsam mit Monika Hüber geprüft zu haben. Die 

offizielle Bestätigung der Prüfung wurde im Jahresbericht veröffentlicht. Der Kassenwartin 

wurde eine hervorragende Kassenführung bestätigt und Herr Schalk bedanke sich bei 

Monika Hüber und Melanie Billmeier für die klasse Zusammenarbeit.  

 

Alle Berichte wurden von Thomas Schimpf zur Diskussion gestellt. Es gab keine 

Fragen/Diskussion zu den Berichten.  

 

TOP 8 Antrag zur Entlastung der Kasse und Vorstandschaft:  

Seitens der Kassenprüfer wurde bei den Delegierten um Entlastung der Kasse ersucht:  

Die Entlastung der Kasse erfolgte einstimmig.  

Seitens der Kassenprüfer wurde bei den Delegierten um die Entlastung der LG 

Vorstandschaft ersucht:  

Die Entlastung der LG Vorstandschaft erfolgte einstimmig.  

TOP 8 Vorbereitung der Delegiertenwahl, Bildung eines Wahlausschusses und Wahl 

der Delegierten:  

Für den Wahlausschuss wurden Herr Eugen Grimm, Christian Schalk und Ferdinand 

Diermayr vorgeschlagen. Die Herren wurden einstimmig via Akklamation gewählt. Den 

Vorsitz des Wahlausschusses übernahm Herr Eugen Grimm.  



Nachdem Christian Schalk sich ebenfalls zur Wahl der Delegierten stellte, musste Herr 

Schalk den Wahlausschuss verlassen und wurde durch Thomas Speil, der ebenfalls 

einstimmig vom Auditorium gewählt wurde, ersetzt.  

Entsprechend der gültigen Satzung sind die Delegierten zur Bundesversammlung, die in 

diesem Jahr online stattfinden wird, zu wählen.  

Als Vorschläge zur Wahl standen Jochen Prall, Thomas Hehl, Norbert Schulz, Nathalie 

Prachensky, Christian Schalk, Tobias Wunderlich, Josef Liegl und Patrick Send.  

Thomas Schimpf ist als LG Vorsitzender gesetzter Delegierter.  

Thomas Hehl verneinte seine Kandidatur aus persönlichen Gründen. Alle Weiteren stellten 

sich zur Wahl.  

Das Ergebnis der Delegiertenwahl lautete wie folgt:  

 

Name Stimmen 

Jochen Prall  185 

Tobias Wunderlich 175 

Nathalie Prachensky 169 

Josef Liegl 164 

Norbert Schulz 161 

Christian Schalk 131 

Ersatz: Patrick Send 126 

 

Die neu gewählten Delegierten nahmen die Wahl an und freuen sich darauf, die LG auf der 

Bundesversammlung Anfang Juni vertreten zu dürfen.  

TOP 10 Wahl der Kassenprüfer:  

Als Vorschlag zur Wahl der Kassenprüfer kamen Christian Schalk und Monika Hüber, beide 

stellten sich zur Wahl.  

Beide konnten via Akklamation einstimmig wiedergewählt werden und nahmen die Wahl an.  

TOP 11 Anträge:  

Der von der Ortsgruppe Plattling gestellt Antrag wurde gemäß dem LG Nachrichtenblatt 

verlesen, es gab keine ergänzenden Ausführungen.  

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.  

TOP 12 Veranstaltungen 2024:  

DJJM: Norbert Schulz warb darum, die Kinder und Jugendlichen zu motivieren, sich für die 

Deutsche Jugend- und Juniorenmeisterschaft in unserer eigenen Landesgruppe zu 

qualifizieren. Als ausrichtende Landesgruppe können wir 6 Starter + 2 Ersatzstarter in 

diesem Jahr für diese Veranstaltung stellen.  

Norbert Schulz und Tobias Wunderlich stellen das 3. Jugendlehrhelferseminar vor. Dieses 

wird am 09.11.2024 in der Ortsgruppe Mailing durchgeführt. Alle aktiven Lehrhelfer werden 

zu diesem Event anwesend sein. Als Änderung zu den vergangenen Jahren soll das 

Seminar in diesem Jahr sowohl für Kinder- und Jugendliche wie auch für Erwachsene 

angeboten werden. Die beiden Gruppen werden auf zwei Plätzen arbeiten, so dass die 

Jugendlichen und die Erwachsenen getrennt trainieren, aber im Anschluss gemeinsam 



zusammensitzen können. Wir würden uns freuen, wenn das Konzept von vielen 

Interessierten angenommen wird.  

Norbert Schulz stellte das Jugendzeltlager, dass in diesem Jahr vom 30.08. – 01.09.2024 in 

der OG Freising durchgeführt wird, vor.  

In diesem Jahr sind wieder großartige Freizeitaktivitäten, aber auch gemeinsamer 

Hundesport in IGP und Schau angesagt. Nathalie Prachensky wird am Samstagnachmittag 

mit den Kindern und Jugendlichen ein Schautraining durchführen. Hierzu sind alle recht 

herzlich eingeladen.  

TOP 13 Verschiedenes:  

Es gab keine weiteren Wortmeldungen.  

 

TOP 14 Schlusswort:  

Um 13:15 Uhr wünschte Thomas Schimpf unseren Delegierten und Besuchern einen guten 

Nachhauseweg und bedanke sich für das sehr große Interesse unserer Mitglieder und 

beendete im Anschluss die Delegiertentagung 2024.  

 

 

-------------------------------------     ------------------------------------------- 

1. Vorsitzender       Schriftführerin  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

Nathalie Prachensky Thomas Schimpf
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